

nes sobre el estado político de la provincia citada.

La comisión ofrecióse incondicionalmente al señor Montero, saliendo muy complacido del recibimiento que le había dispensado el presidente.

En el «Doris».—En el barco de guerra inglés «Doris», se celebró ayer por la tarde, una fiesta brillante a la que asistieron muchas y distinguidas personas de la localidad.

Por el elemento joven se organizó un baile que estuvo muy animado, habiendo interpretado esmeradamente un escogido repertorio un sexteto.

Con el ministro de jornada. —A las ocho de la noche, poco después de haber regresado de su excursión en automóvil, fuimos recibidos por el ministro de jornada, el cual conservaba aún su traje de automovilista.

Siempre deferente el señor Mellado, comenzó diciéndonos que el presidente permanecería algunos días más en esta ciudad, en vista de lo bien que probaba a su salud este clima.

Siguió diciendo había despachado hoy numerosos expedientes. Añadió haberse legalizado ya la situación del expediente relativo al ensanche de Amara, ratificándose el acuerdo que se adoptó en principio.

También dijo haber sido declarado monumento nacional el edificio en que se encuentra el Santo Cristo de la Luz, de Toledo.

A su efecto se ha comprado en una insignificantísima cantidad que no llega a cinco mil pesetas, una casa que está enclavada junto al edificio mencionado.

El señor Mellado dió cuenta de la conferencia que había celebrado con el ministro de Marina, en la que trataron de unos solares que están muy próximos al velódromo de Madrid, habiendo dado órdenes de que se active el expediente de adquisición de los mismos.

Los solares indicados, pertenecían anteriormente al ministerio de Fomento, habiendo pasado después al de Instrucción.

Ahora se cederán al de Marina para que allí se construya el ministerio.

El edificio que se venía destinando a esos servicios y que amenaza ruina, se derribará en cuanto sea posible, ampliándose con esos solares y los de una casa que ocupa el cuerpo de alabarderos, que se destruirá también, el Se-  
lado.

Con esas reformas es muy probable se practique el ensanche de la calle de Bailén.

También habló el ministro de otros monumentos de Toledo, por cuya conservación se interesa.

Al mismo tiempo ha dispuesto se practiquen las correspondientes obras para quitar un andamio que está colocado en la sinagoga llamada del tránsito, en Toledo, desde el año 1876.

Por último dijo haberse dedicado al estudio de un expediente relativo a la disciplina escolar, y otros de no menor importancia.

El ministro de Marina.—A las diez y media de la mañana irá hoy el ministro de Marina acompañando a don Alfonso, a bordo del barco inglés «Doris».

Almuerzo.—En Miramar almorzarán hoy con don Alfonso, el comandante y algunos oficiales del barco inglés «Doris».

Fiestas.—Hoy se celebrarán algunas espléndidas fiestas. Entre ellas se cuentan la del Gran Casino, Club Océánico, el té en el barco insignia holandés y el lunch por la noche a las nueve y media, en el Ayuntamiento.

### Rusos y japoneses

(POR TELEGRAMA)  
(DE NUESTRO CORRESPONSAL)  
París 21, 9 n.

LLEGADA DE LOS PLENIPOTENCIARIOS. —Telegrafían de Seattle (Estados Unidos) que han llegado a aquel puerto los delegados japoneses a bordo del «Minnetota».

El consul de Japón en Seattle entregó al barón Kamoura un despacho cifrado. Los elementos principales de la colonia japonesa fueron a saludar a los plenipotenciarios a bordo de un remolcador.

El alcalde de la población recibió al barón Kamoura y a su séquito, acompañándoles hasta el tren especial que ha de conducirlos a Washington.

INTENCIONES RUSAS. —Participan de San Petersburgo al «Standard» que hay razones para creer que el gobierno ruso está

dispuesto a ceder la isla Sakhalina y a pagar una indemnización de guerra si es necesario.

También es probable que el Japón se quede con el ferrocarril hasta Kharbin, y se teme que Mr. Witte no haya recibido orden de rechazar desde luego esas proposiciones.

Por otra parte existen también razones poderosas para pensar que los japoneses rechazarán toda proposición que no responda directamente a sus demandas, que, por consecuencia, las negociaciones serán cortas y que el acuerdo o la ruptura sobrevendrán rápidamente.

En lo referente a la indemnización de guerra, parece saberse que el Japón pedirá se le reembolsen íntegros los gastos de aquella, cuyo total se calcula en 100 millones de libras esterlinas.

En caso de que continuara la guerra hasta fin de año, ese total se aumentaría en veinte millones.

DOS NOTICIAS. —De Shanghai telegrafían al «Standard» que se tiene como seguro el que la mayor parte de las legaciones apoyarán la petición de China, de ser representada en la conferencia de la paz.

Un despacho de Vladivostok dice que en las inmediaciones de aquel puerto ha sido vista una escuadra de cruceros y torpederos japoneses.

### Las regatas

Anteayer se corrió por la tarde la segunda prueba de la plaza de Gulpúz os.

Poco viento, un sol de justicia y un calor asfixiante fueron las características de esta regata.

Corrieron los mismos barcos de costumbre nacional, que el día anterior, saliendo con retraso, el «Avista» y el «Chipli Chapla». E una de las pequeñas ráfagas de aire, que de cuando en cuando, apenas rozaban la superficie del mar, al «Carita 4» se le rompió el estay del foque viniéndose este abajo.

A pesar de esto el señor Martínez de las Rivas que lo patronaba, continuó la regata alcanzando una meritisima victoria, conquistando en buena y honrada lid de una manera definitiva un hermoso trofeo, que tenemos la seguridad, le traerá siempre a la memoria la correcta cordialidad con que el pueblo de mostiarra recibe siempre a sus huéspedes.

Dicase que antes de ayer y ayer se corrió la regata en que se disputaba la copa del «Cintabrick» que fué en un tiempo honrado galardón de los Clubs de esta costa.

Lo ignoramos, casi podemos asegurar, por lo que de público se dice que la tal regata no se ha celebrado.

### Agitación en Rusia

(POR TELEGRAMA)  
(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)  
21-9 n.

EL VIAJE DEL CZAR. —El corresponsal del «Matin» en San Petersburgo participa que el czar va a embarcarse en el yate imperial «Estrella Polar».

Este viaje misterioso por lo inesperado, durará cuatro días. El motivo oficial parece ser una visita a las costas, pero se dice que el emperador se encontrará en aguas de Suecia con Guillermo II.

La Agencia Laffan telegrafía que la decisión del czar de emprender un viaje a bordo de su yate para conferenciar con el emperador alemán en el momento en que Rusia espera su declaración respecto al programa de Mescon, ha causado profunda impresión entre los jefes del movimiento reformista.

Estos estiman que el czar no se muestra muy propicio a afrontar la implantación de una Constitución en el imperio.

Según el «ov», no es un sentimiento pesimista en lo que concierne a la cuestión de la paz, el que ha determinado esas visitas.

Esta opinión se basa sobre una información relativa a la respuesta dada por el zar a las condiciones japonesas.

Nicolás II ha declarado que si esas condiciones encierran la cesión de la isla Sakhalina y el pago de una indemnización de guerra, no podría aceptarlas, a menos que no fueran acompañadas de una alianza ruso-japonesa.

EL CONGRESO DE LOS ZEMSTVOS. —Ayer continuó la sesión del Congreso de los Zemstvos.

Mr. Dumas señaló el punto de partida de un nuevo movimiento que se aleja del trono para dirigirse hacia el pueblo y que aban-

dona las palabras por los hechos. El discurso pronunciado por Ivan Petrunkevitch reveló los sentimientos del Congreso.

Dijo que se había despedido la esperanza de ver en altas regiones la implantación de reformas.

Añadió que es inevitable una revolución y que al Congreso incumbía, si era posible, evitar toda efusión de sangre.

TODAVIA EL «POTEMKINE». —Telegrafían de Odessa que en la costa, cerca de Empatoria y a cincuenta millas al Norte de Sebastopol, ha sido descubierto el cadáver del capitán Golikoff, excomandante del «Potemkine».

Los restos serán transportados hoy a Sebastopol. Otro despacho de Galatz (Rumanía) participa que los agentes de la policía rusa han logrado apoderarse de quince sublevados del «Potemkine».

Estos individuos, que trabajaban en una fábrica a 16 kilómetros de la frontera rusa, fueron detenidos por los citados agentes conducidos a Reni, sobre la orilla rusa del Danubio, y entregados a las autoridades moscovitas.

MAS SUBLEVACIONES. —Dicen de San Petersburgo al «Echo de Paris» que desde hace dos días se encuentra cercado un torpedero cuya tripulación se sublevó en Cronstadt.

Hoy expiraba el plazo que se le había concedido para rendirse, y de no hacerlo, se tomarán contra él medidas energicas y eficaces.

### Extranjero

#### Desde París

(POR TELEGRAMA)  
DE NUESTRO CORRESPONSAL  
París 21, 9,30 n.

DE MARRUECOS. —Tanger.—Es inexacto que Alemania haya insistido en que la Conferencia internacional se celebre en Fez.

El barón Langvirth, secretario de la legación alemana en Lisboa, es esperado aquí, donde se encargará de la legación en ausencia del conde de Tallembach.

LA ARTILLERÍA INGLESA. —Londres.—Dice un telegrama de Londres que en el próximo mes de Enero se hallará tan desprovista de hombres y caballos la artillería inglesa que, en caso de guerra, será necesario reunir dos baterías para tener el efectivo de una, y en ciertos casos, aún será preciso reunir tres ó cuatro.

Atribúyese esta escasez de hombres al servicio de los tres años establecido por Mr. Boddrick.

EL CALOR. —Nueva York.—El número de fallecimientos ocurridos ayer a causa del excesivo calor, ha sido de 61 y más de 200 personas se han sentido desfallecidas.

Afortunadamente, han venido algunas borrascas a prestar alivio a tan terrible situación.

En Albany, la temperatura ha sufrido una baja de doce grados en término de cinco minutos.

En Schenectady, el agua formaba verdadero oleaje en las calles.

En varios puntos ha sufrido graves daños la recolección.

El granizo ha destruido en algunas localidades el follaje de los árboles.

La temperatura en Nueva York ha sido de 41 grados, subiendo después hasta 50.

DERROTA DEL GOBIERNO. —Londres.—El jueves por la tarde ocurrió en la Cámara de los Comunes un incidente completamente imprevisto.

En una votación sobre el presupuesto de Irlanda, el gobierno fué derrotado por tres votos y se supone que presentará la dimisión.

LA INDEPENDENCIA DE BÉLGICA. —Bruselas.—Todas las campanas de las iglesias fueron ayer echadas al vuelo anunciando la solemnidad de hoy.

A las nueve de la noche, los tambores, cornetas y músicas de la guarnición, han celebrado una retreta general, seguidos de una inmensa multitud.

El burgo masurense ofreció en el pabellón municipal un banquete a 2 000 burgomaestres de provincias que han llegado a Bruselas para tomar parte en la fiesta patriótica.

### Boletín local

Registro civil. —En el registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.

Francisco Larzabal y Sagarzua.

Severa Arrieta y Arguiarro.

Justa Varas y Hernández.

Carmen Alcañá Irastorza. Defun. —Jesé María Arregui y Larrañaga.

Gran Casino. —Conciertos por la orquesta que dirige el maestro don Teodoro Balle.

A LAS CINCO DE LA TARDE. —Primera parte. 1.ª «Republicaine», marche.—Allier.

2.ª «Phaeton», poema sinfónico.—Saint-Saens. 3.ª «Rienzi», overtura.—Wagner.

Segunda parte. 4.ª «The Charlestown Parade».—Dixon.

5.ª «La feria», suite española.—Lacome. (a) Los toros. (b) La Reja. (c) La zarzuela.

A LAS NUEVE DE LA NOCHE. —Primera parte. 1.ª «Lorraine», marche.—Ganne.

2.ª «Philemont et Bancis».—Gounod. 3.ª «Beatrice», overtura.—Bernard.

Segunda parte. 4.ª «Rapsodie Norvegienne número cuatro».—Svendsen. 5.ª «Tarantela».—C. Cui. 6.ª «Graciosa».—Bucalosi.

Después del concierto tendrá lugar el baile.

Teatro Principal. —Función para esta noche: Primera sección, a las nueve.—«Entre parientes».

Segunda sección, a las diez.—«La presidenta del Supremo ó siempre de buen humor».

Tercera sección, a las once.—«Al natural».

Teatro Circo. —Primera sección, a las ocho.—«El húsar de la Guardia».

Segunda sección, a las nueve.—«La torería».

Tercera sección, (doble) a las diez y media.—«El Barbero de Sevilla» y «Quo Vadis?».

Fuente de San Sebastián. —Ayer hubo en este puerto el siguiente movimiento de buques.

Entradas. Vapor «Kontze 1», de Amberes, con carga general.

Salidas. Vapor «Goya», para Bilbao, con resto de carga.

Pescadería. —Ayer entraron en la pescadería 1380 kilos de merluza. Se vendió de 0,60 a 1,00.

Atún: 350 kilos. Se vendió de 0,75 a 1 10. Langosta. 30 kilos. Se vendió de 0,00 a 3,50.

Movimiento de viajeros. Día 10 de Julio de 1905.

Entrados. . . . . 1 594 Salidas. . . . . 1 392

De m. s. . . . . 203 Existencia anterior. . . . . 9 705

Existencia. . . . . 9 907

El tiempo. —Las observaciones meteorológicas hechas ayer por el observatorio de esta ciudad, son las siguientes:

Latitud geográfica, 43°-19'-00". Longitud al E. de Madrid, en arco, 1°-41'-30"; en tiempo, 6°-46". Altitud del observatorio, 30 metros.

Presión atmosférica.—Barómetro corregido: A las nueve, 762,99. A las quince, 761,91.

La presión atmosférica con relación a las quince de ayer ha disminuido. La presión atmosférica media en esta ciudad es de 761,8.

Temperaturas centesimales máximas: Al sol, 33,4. A la sombra, 25,2.

Temperaturas centesimales mínimas: A la sombra, 15,0. Al reflector, 14,5.

La temperatura media anual en esta ciudad es de 14,2 grados. Dirección dominante del viento, NO.

Velocidad media en kilómetros diarios, 50,5. Lluvia expresada en milímetros, 0,0.

conferencia dió cuenta del fallecimiento de ilustrado maestro de Vergara, don Santiago Fernández. La asamblea se enteró con profundo asntimiento de la pérdida de tan entusiasta y malogrado compañero.

A continuación dirigió la palabra a los maestros el celebrado doctor Moliner, que se encuentra entre nosotros, pronunciando un magnífico discurso sobre «Política pedagógica». El señor Moliner, en estilo sencillo y familiar, demostró palmariamente la absoluta necesidad de que cesen las mezquindades en el presupuesto de Instrucción pública, y que se dote debidamente este importante ramo, destinando a él 25 millones, si de veras se quiere la regeneración de la patria.

El orador manifestó que a esa idea consagra sus afanes todos, y por ella está dispuesta a sacrificarlo todo, incluso su destino de catedrático de la Universidad de Valencia.

El doctor Moliner fué interrumpido frecuentemente por entusiastas aplausos, y ovacionado y felicitado al terminar su discurso.

Fiestas en Rentería. —Los días 22, 23 y 24 de los corrientes y en honor de su Patrona Santa María Magdalena, se celebrarán en la vecina villa de Rentería importantes festejos.

Las funciones religiosas que se celebran revestirán extraordinaria solemnidad, como en años anteriores.

También habrá grandes partidos de pelota a mano, cesta y share, entre los más afamados pelotaris; novillos embolados, makitanzaris, fuegos artificiales, música, toros de fuego, conciertos por el orfeón, etc., etc.

Con motivo de las fiestas, el Ayuntamiento distribuirá gran número de raciones entre los pobres.

Hoy sábado, día en que comienzan las fiestas, irá seguramente a Rentería muchísima gente de San Sebastián.

Los obreros. —La sociedad de obreros pintores celebrará reunión general el día 27 a las ocho y media en su domicilio social Centro Obrero, Puerto, 7, principal.

La sociedad de obreros panaderos ruega a todos los del gremio asociados y no asociados, se sirvan asistir a una reunión que se celebrará mañana domingo, a las diez de la mañana en su domicilio, Esterlines, 17.

En las Casas de Socorro. —En las casas de socorro fueron curadas ayer las siguientes personas:

Julio Jiménez, de 22 años, de una contusión en el pie izquierdo. Toribia Martínez, de 60 años, de una herida incisa en el antebrazo derecho.

Román Zugasti, de 36 años, de quemaduras en las manos.

Poseción. —Ayer tomó posesión del cargo de vigilante de la cárcel, para el que fué nombrado recientemente, don Basilio Varela.

Letras de luto. —Después de dolorosa enfermedad sobrellevada con edificante resignación cristiana ha fallecido en Alegría la virtuosa señora doña Nicolasa Clauzuriz y Lopetegui después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

A la distinguida familia de la finada enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Comisión Provincial. —Hoy se reunirá la Comisión provincial para despachar los asuntos que tiene pendientes de resolución.

Iluminaciones. —Ayer se iluminaron espléndidamente iluminados los edificios públicos y los barcos de guerra que se encuentran fondeados en estas aguas.

Vendedora. —Por estacionarse en la vía pública fué denunciada ayer una vendedora ambulante.

Sin oficinas. —Con motivo de la fiesta que se celebró ayer, no se trabajó en las oficinas del Ayuntamiento.

De «foot-ball». —Se ha concertado un partido de «foot-ball» que tendrá lugar hoy a las cinco de la tarde.

Luchará el Club de San Sebastián contra los marinos ingleses. Se jugará la partida en el campo de Ondarreta.

Consejo de guerra. —Hoy a las diez de la mañana y bajo la presidencia del coronel del regimiento de infantería de Sicilia, se celebrará un consejo de guerra contra el cornet Francisc-

co Zamora, procesado por el delito de hurto.

El consejo se verificará sin asesor por ejercer funciones fiscales el teniente auditor de segunda don Antonio Díaz Delgado.

Asistirán como vocales cuatro capitanes del regimiento de Sicilia, uno de artillería y otro de ingenieros, y como suplentes un capitán del regimiento de Sicilia y otro de la Zona.

Sumarios. —El Juzgado de Azpeitia, según comunicación que se ha recibido en la Audiencia, se encuentra instruyendo un sumario con motivo de la muerte de un niño.

También el Juzgado de San Sebastián practica las correspondientes diligencias sumariales por la sustracción de seis bultos que cayeron del tren número 101 el día 14 de los corrientes entre las estaciones de Orío y Aguinaga.

Señalamientos. —Por la Audiencia de esta ciudad se han hecho los siguientes: Día 23 Julio.—Juzgado de Vergara, contra Antonio Irauzuga, por atentado.

Abogado señor Granés, procurador señor Ros. Id. 28 id.—Juzgado de San Sebastián, contra Manuel Isla, por estafa.

Abogado señor Lafitte, procurador señor Goenaga. Día 4 Septiembre.—Juzgado de Tolosa, contra Martina Parés Barrioso, por hurto.

Abogado señor Granés, procurador señor Vecino. Id. 4 id.—Juzgado de San Sebastián, contra Claudio Arroyo González, por hurto.

Abogado señor Arizmendi, procurador señor Saslain.

Nuevo hotel. —Hoy al mediodía se inaugurará en Ondárroa el magnífico hotel de la bahía de nueva construcción, que posee todas las comodidades apetecibles.

A su inauguración hemos sido galantemente invitados por el dueño señor Baristain, a quien agradecemos muy de veras su delicada atención.

Abono. —Ha quedado abierto en las oficinas que en la Plaza Vieja tiene establecidas la empresa de la Nueva Plaza de Toros el abono para todas las corridas que se celebrarán en la temporada.

Hacienda. —En el Ayuntamiento se reunió ayer la comisión municipal de Hacienda para despachar algunos asuntos que tiene pendientes.

Cañonazos. —A las horas de la salida y puesta del sol, los buques de guerra que se encuentran fondeados en la bahía y fuera de la barra, hicieron las salvas de ordenanza con la batería de las Damas.

Las salvas fueron presenciadas por muchísimas personas.

Mordedura. —Ayer recibió de un caballo una tremenda mordedura en el antebrazo derecho, una mujer llamada Toribia Martínez, de 60 años de edad.

Nombramiento. —Ha sido nombrado don Patricio Goicoechea, recaudador de la Aduana de Pasajes.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Píase memoria y guías. Se remiten gratis.

Frontón de Rentería. —Gran partido de pelota a mano para hoy sábado 22 de Julio de 1905, a las cuatro y tres cuartos de la tarde entre los afamados pelotaris García y A. Juaristi (Sustarra) contra Campos y José María Urcelay.

Precios de las localidades: Sillas y gradas de sombra, 2,50 pesetas.—General, 1 id.

Desviaciones de la columna vertebral (Jibosidades). Tratamiento moderno por la gimnasia.—Consulta durante el presente mes de nuevo a once y media.—San Martín 6, principal.

Peregrinación vascoagada a Lourdes. —Precios de los asistentes de ida y vuelta desde las estaciones siguientes a Lourdes: Desde Bilbao: 1.ª clase 37,30 peseta; 2.ª 26,25; 3.ª 17,65. Amorebieta: 35,10; 24,85; 16,50. Durango: 34,0; 24,10; 16,10. Oacuetá: 33,10; 23,40; 15,65. Zaldívar: 32,85; 23,25; 15,55. Ermus: 32,10; 22,65; 15,20. Eibar: 31,55; 22,25; 15. Piacencia: 31,70; 22,35; 15. Vergara;